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《達圖爾傳》
第二部《奔騰年代》

美國對特朗德個人的態度也有所緩

和。在國務院內部的討論中官員指出，對

特朗德的不信任，限制了對菲尼亞政府的

支持，美國不應等到事態惡化後才有所作

為。必須認識到美國無法對一個外國首腦

發號施令，無法強制他按照美國的意願辦

事。特朗德政權即使不理想，仍然是美國

實現政策目標的工具，美國除與之合作外

別無選擇。

美國與菲尼亞政府進入了恢復合作的

階段。起初美國在菲的目標是建立一個親

美和高效政府、一支能維護國內安全的軍

隊和一個穩定與自立的經濟。為了達成這

些目標，美國運用一切措施促使菲尼亞政

府實施改革，並願意提供必要的指導與援

助。此外，美國還將繼續承擔菲尼亞對外

防禦的責任。現在，因為局勢的變化，菲

尼亞政府能否按美國的意願進行改革，已

不再被當作合作的前提條件。避免菲尼亞

共產運動引發國內動盪，菲尼亞政府和是

否親美成了美國關心的頭號問題。至於菲

尼亞的政治經濟改革，政府內的腐敗和低

效只能先放一放了。

總之，美國在菲的利益要求菲尼亞

進行改革，但美國為此施加影響和壓力又

被菲尼亞當作難以容忍的干涉。只有與菲

尼亞建立穩定的合作關係才符合美國的利

益，而這又勢必要求遷就菲尼亞龐雜的各

方勢力。作為一個獨立的國家，外部力量

的頤指氣使都被視為冒犯，美國要想實現

自己的利益就必須與菲尼亞政府合作，即

便要清除腐敗也得先取得這個腐敗政權的

同意。

特朗德政府的核心成員舉杯慶祝，認

為這是反對美國干涉菲尼亞內政的勝利。

但特朗德很清楚，放任菲共策動民意包括

和美國的彆扭都是為了保住自己總統的寶

座。每個人都明白，如果沒有美國的支

持、援助和防禦保護，對菲尼亞來說只有

死路一條。現在權力保住了，是時候緩和

美菲關係了。

支持美國全球戰略，積極參與美國主

導的聯合國軍赴朝鮮半島參戰就是最直接

的表達方式。

1950年9月16日，1300名菲尼亞士兵乘

坐美軍運輸艦開赴南韓釜山。臨行前在哈

利維雅國家公園，社會各界為他們舉行了

盛大的歡送儀式。

總統特朗德發表講話：「你們是第

一支帶著國旗出國的軍隊，是為了自由而

戰，花在你們身上的每一枚硬幣，都是為

了永久的自由和民主。」

接過聯合國旗幟的士兵們士氣高漲，

恨不得馬上就投入到朝鮮戰場，建功立

業，然後就是榮歸故里。

起初打得順風順水的金將軍的朝鮮人

民軍，眼瞅著就要把李承晚趕下大海了。

可沒成想美國從仁川登陸了，不到一個月

就迅速扭轉了戰局。在飛機大炮坦克軍艦

強大的火力輸出配合下，美國大兵輕鬆愉

快的就從仁川打到了三八線。

報紙上的吹捧，日韓菲的奉承，讓麥

克阿瑟一時間忘記了國內政客們反覆的叮

囑和中共的反覆警告：不能越過三八線！

麥克阿瑟指揮陸海空三軍將士，高喊

著「滅了北朝鮮，回家過聖誕」，直奔中

朝邊界的鴨綠江江邊。

基於美國不會出兵朝鮮的判斷，斯

大林認為金將軍有能力解決南北朝鮮的統

一問題。蘇聯只要派一些軍事顧問，援助

足夠的武器裝備就可以。現在看來是徹底

行不通了，眼下如果想要保住北朝鮮就必

須出兵和美國直接對抗。美蘇手裡都有核

彈，為了一個朝鮮彼此正面硬剛顯然不符

合雙方利益。保證美蘇不直接對抗又不

丟掉朝鮮，斯大林只能想辦法鼓動中國出

兵。這樣蘇聯站在幕後提供武器援助和政

治外交上的支持，不但能實現自己的戰略

意圖，還能坐收漁翁之利，撈一個和平中

立者的美名。

如果中國軍隊戰勝了，斯大林當然

樂見其成；如果中國軍隊戰敗了，那蘇聯

就趁勢進入中國東北與美國在鴨綠江分庭

抗禮，這樣又能順便實現對中國的真正控

制，這又何樂而不為呢。

（三○八）

錢昆打油詩
呼喚①

不似文鳥緩緩聲，
急急切切音含情。
未見雄鳥頓飛離，
須叟雙現戲水影。

女足新主帥，他行嗎？ 
擱置了近半年時間，中國女足新帥終於

「水落石出」。澳大利亞籍主教練安特·米利

西奇接替水慶霞執掌帥印，開啟中國女足的

重建工作，備戰2026年女足亞洲杯及2027年

女足世界盃。

令人意外的是，中國女足新帥出爐後，

足球界和社交媒體上出現了不少質疑的聲

音。甚至有經紀人公開披露選帥經過，稱自

己的客戶在競聘中國女足帥位過程中疑遭

「不專業對待」後落選。

安特·米利西奇到底是誰？中國足協為何

將帥印交給了他？

安特·米利西奇是誰？
本次出任中國女足的澳大利亞籍主帥安

特·米利西奇，是克羅地亞後裔，澳大利亞前

國腳。

公開資料顯示，上世紀90年代，安特·米

利西奇成為職業球員，從澳大利亞本土聯賽

起步，後分別在荷蘭、克羅地亞、馬來西亞

聯賽球隊效力，職業生涯末期又回歸澳大利

亞聯賽，直至退役。其曾在2002年至2005年

入選澳大利亞國家隊，4年共計出場6次，打

入5球。

而安特·米利西奇的教練生涯則是從2009

年起步，其大約長達10年時間都是在男子球

隊任職助教。他曾作為助手，先後輔佐澳大

利亞男足兩位主帥波斯特科格魯、范馬爾維

克征戰兩屆世界盃，又在2015年成為澳大利

亞男足亞洲杯冠軍教練組成員。

但安特·米利西奇獨立作為主教練的履

歷，只有在2017年至2019年，分別擔任過澳

大利亞U23、U19隊的主教練。唯一的女足執

教經歷，則是在2019年至2020年擔任澳大利

亞女足主教練，並率隊在當年法國女足世界

盃上打入16強。

根據澳大利亞媒體的報道，在2019年

執教澳大利亞女足時，米利西奇就與澳大利

亞麥克阿瑟男足俱樂部達成「口頭協定」，

計劃在2020年東京奧運會結束後加盟。儘管

東京奧運會延期至2021年，米利西奇仍然在

2020年結束合同，依約接過麥克阿瑟隊教

鞭。

米利西奇執教麥克阿瑟俱樂部2年時間，

於2022年「下課」後在家賦閒2年，此次接手

中國女足主帥算是「重新出山」。

對於中國女足而言，米利西奇也並非絕

對意義上的陌生人。2020年，賈秀全執教的

中國女足曾在東京奧運會預選賽中以1比1戰

平米利西奇執教的澳大利亞女足。

此前，米利西奇數次接受採訪時，不吝

稱讚中國女足姑娘。他表示，中國女足的體

能和上佳身體素質給自己留下深刻印象，還

表示中國足協對於女足的投入值得澳大利亞

足協效仿。「（中國女足）在比賽中更有組

織性，身體狀態更好，打法更多，因為她們

一直在一起訓練。作為教練，你也能看出她

們長時間一起集訓。」

落選者更強？
公開信息顯示，中國足協於3月19日發佈

了中國女足選帥公告，提出參與競聘的教練

須在通知發佈後兩周內報名。

對於新任女足主教練，中國足協的標

準包括：具備成功的國際大賽主教練執教業

績、來自女足高水平國家（地區）、對中國

足球有一定瞭解等。

初選階段，有42名教練員通過各種渠道

向中國足協發來了參加選聘的報名表。中國

足協初步篩選了9位候選人，於4月下旬左右

完成了三輪面試，最終米利西奇脫穎而出。

據悉，報名參加中國女足主帥競聘的候

選人中，有前法國女足主帥、前英格蘭女足

主帥、前荷蘭女足主帥，部分名帥有歐洲杯

四強或者世界盃四強的耀眼履歷。

媒體披露，在最後時刻落選的教練中，

包括英超曼徹斯特城俱樂部女足技術總監，

丹麥人尼爾斯·尼爾森。據悉，尼爾森很受足

協青睞，因其曾在2018年擔任過中國U20女足

的助理教練，並輔佐時任丹麥籍主帥皮特·邦

迪率隊闖入U20女足世界盃。

但尼爾森與部分大牌外教遺憾無緣的共

同原因在於，薪資要求與足協預算不符。

另外一位落選者澳大利亞人斯塔西奇，

其經紀人則公開表達對足協的不滿。

該經紀人公開發佈面試經過表示，論執

教履歷斯塔西奇強於米利西奇。斯塔西奇曾

兩次帶領澳大利亞女足奪得亞洲杯亞軍，一

次進入世界盃八強，一次進入奧運會八強，

帶隊戰勝過巴西女足和美國女足，還曾帶領

菲律賓打進世界盃。另外，斯塔西奇還曾獲

得國際足聯最佳教練提名。

該經紀人表示，斯塔西奇在面試過程

中遭遇了中國足協方面「不專業」的對待，

但針對這些「爭議」，中國足協沒有對外置

評。目前，該經紀人也已經刪除了所有的爆

料內容。

針對這些爆料內容，採訪了若干女足

業內人士。受訪者均坦言，斯塔西奇履歷層

面的確更佳，但也不相信這位自帶「利益關

聯」的經紀人所述的內容100%是實情。

一位國內女足俱樂部人士對分析稱：

「由於女足無緣巴黎奧運會，未來2年沒有大

賽，或許本次中國女足選帥，足協方面可能

有些中長線的考慮。比如，女足可能會透過

新教練和其經紀團隊，聯絡到海外競訓方面

更好的資源。女足未來在青訓、球員留洋方

面或許會有更多合作，只是目前還沒成熟到

公佈的時候。」

根據計劃，新一屆中國女足將在近期展

開集訓，並在米利西奇的帶領下於5月31日和

6月3日與澳大利亞女足國家隊進行兩回合的

交手。

女足留洋先去澳洲？
米利西奇出任中國女足主帥「木已成

舟」，但思考中國女足未來向何處去，不得

不先回看上個奧運週期的「歷史背景」。

近年來，中國女足湧現出了王霜、張琳

艷等廣受歡迎的球星。2022年在水慶霞的帶

領下，中國女足一舉擊敗日本逆轉韓國，捧

回久違亞洲杯冠軍，令全社會為之振奮。

可僅僅一年之後，中國女足又在三項大

賽中「折戟沉沙」。其中，中國女足在女足

世界盃以1比6的懸殊比分負於最後獲亞軍的

英格蘭，在杭州亞運會以3比4負於日本女足

「二隊」，在巴黎奧運會預選賽以1比2負於

朝鮮女足，均令人扼腕歎息。

與朝鮮女足相比，中國女足基本功存在

明顯的欠缺，而在整體風格打造方面，中國

女足似乎又被世界主流強隊「甩在身後」。

這已不再是一個主教練水慶霞，一個球星王

霜能扭轉的「體系性差距」。

中國女足於2023年女足世界盃淘汰賽以

1比6不敵英格蘭隊 王霜主罰點球瞬間。圖/中

新圖片 中新社記者 富田 攝

事實上，水慶霞和王霜等人都不斷對外

發聲，表達過中國女足青訓問題的擔憂，而

結合中國足協主席宋凱「將青訓當作頭等大

事來抓」的表態，無論男足還是女足，青訓

無疑都是中國足協必須要重點改善的環節。

無緣巴黎奧運會後，中國女足直到2026

年女足亞洲杯之前，都沒有重要的大賽任

務。如果中國女足真的有意將米利西奇視作

一座「橋樑」，推動青訓、留洋的交流合

作，在2026年前實現「換血」，澳大利亞會

是那個理想的目的地嗎？

一位熟悉女足球員留洋的足球業內人士

對表示，當下女足最先進的競訓環境肯定還

是在歐洲，因為歐洲有成熟的男足職業聯賽

體系，女足借鑒使用就可以快速發展。

「回看2023年和2018年兩屆女足世界

盃，歐洲女足球隊佔據了八強的大多數席

位，與2015年世界盃相比，整體實力已經提

升了太多。」

「但以現在中國女足一線球員和後備

人才的實力看，歐洲也不是說去就去的。」

該人士表示，「足球在澳大利亞並非最受歡

迎的運動，澳大利亞的青訓水平也未見得多

高，前不久中國U17女足還曾3球擊敗澳大利

亞U17。但如果不以絕對功利的心態去看，澳

大利亞可以作為中國女足球員，尤其是年輕

球員初步融入國際化、職業化環境，提升英

語溝通能力的平台和跳板。澳大利亞本土球

員也普遍是先在這個環境成長，再去歐洲聯

賽闖蕩。」

從這個角度看，如果足球業內的猜測最

終「兌現」，中國女足青訓和留洋工作可以

通過米利西奇進一步推動，未嘗不是務實的

舉措。


